

# Wallonia Namur fête ses 50 ans

Le 29 avril 2023, sa Majesté le Roi accordait à Wallonia Namur le titre de Société Royale à l'occasion de ses 50 ans d'activités. Le 29 août 2023, le brevet officiel a été remis au club par Monsieur Denis Mathen, Gouverneur de la Province de Namur, lors d'une réception au Palais Provincial.



## Les premiers pas de Wallonia Namur

En décembre 1971, Edmond Sprimont et Raymond Maniquet, deux inconditionnels de la marche, décidèrent, en participant à une marche à Brée, de créer un club de marche à Namur. Pendant près de 2 ans, ils mûrirent cette idée avec quelques adeptes de la marche réunis au café de Charleroi en face de la gare de Namur.



Le club Wallonia Namur vit officiellement le jour en 1973 en tant que section Marche de l'ASBL Wallonia Association Namur, fondée en 1915. Hubert Pellens, son président, rêvait de faire de son club, un grand club sportif regroupant différentes disciplines, à l'instar de ce qui se faisait dans d'autres grandes villes belges. A cet effet, il avait déjà réuni au sein de son association une section de football et de basket féminin.

En juillet 1973, une première marche fut organisée par le club dans le cadre du 850<sup>ème</sup> anniversaire de l'Abbaye de Floreffe, en collaboration avec le noyau du futur club des marcheurs de Floreffe.

Le 11 novembre 1973, pour la première Marche d'Hiver, le club prit ses quartiers à la buvette du terrain de football de Wallonia Association Namur, au stade des Bas-Prés à Salzinnes.

Au même moment, en décembre 1973, la Fédération Nationale des Marches Populaires (FNMP) était fondée à Namur sous l'égide de l'ADEPS et de fédérations provinciales de marche-promenade. Wallonia Association Namur y adhère le 8 décembre 1973. Le 1<sup>er</sup> janvier 1979, la F.N.M.P. deviendra la Fédération Francophone Belge des Marches Populaires (F.F.B.M.P.).

Sous l'impulsion des premiers membres dont Messieurs Mathias, Martin, Grandjean, Sprimont sans oublier R. Maniquet qui deviendra son premier président, la section Marche de Wallonia Association Namur prendra rapidement son essor.



Si les moyens de départ sont modestes, le club obtient progressivement son autonomie financière, sportive et administrative. En 1985, Wallonia Namur publie un bulletin spécifique à la marche et devient en novembre 1992, un club constitué en ASBL propre.

## Les marches patronnées par la F.F.B.M.P.

Chaque année, depuis 1973, Wallonia Namur organise plusieurs marches de distances variables (4-7-14-22-30-42 et même 50-60 km) qui figurent en bonne place dans le calendrier des marches francophones.

Les 11 et 12 mai 1974, le club organise sa première marche de prestige: **la marche des Défenses de Namur**, un périple de 50, voire 60, kilomètres reliant entre eux la plupart des forts de la Position Fortifiée de Namur. Cette marche de longue distance va devenir un must dans la Belgique pédestre de la fin des années 70. Cette marche a été organisée jusqu'en 1985 quand la route militaire reliant les forts entre eux a été privatisée.



En avril 1988, une autre marche de longue distance est mise en place par Wallonia Namur : **la Crupétoise** qui relie Jambes à Crupet et retour dans le cadre magnifique du Condroz namurois. Une Crupétoise spéciale de 50 et 60 km en ligne est organisée pour célébrer le 40<sup>ème</sup> anniversaire du club en 2013. La 30<sup>ème</sup> et dernière Crupétoise a été organisée en avril 2017.

Au mois de novembre, de 1973 à 2012, **la marche d'Hiver** emmène les marcheurs depuis Jambes vers l'est (Mozet, Faulx-les-Tombes, Arville, Erpent, Wierde, ...) puis, à partir de 1995, depuis Wépion vers Floreffe, Malonne, Franière. A partir de 2013, la marche d'Hiver est remplacée par la marche **Entre Meuse et Sambre** qui, elle aussi, emmène les marcheurs depuis Wépion vers Malonne, Floreffe et Franière.



En janvier 1988, le club fête son 15<sup>ème</sup> anniversaire en lançant une nouvelle **marche en janvier** (marche du 15, 16, 20<sup>ème</sup> anniversaire, marche du Souvenir Maurice Wauthier, marche des Archiducs). Cette dernière sera remplacée en 1995 par **Namur Illuminé** qui fera découvrir jusqu'en 2017, les illuminations de fin d'année à de nombreux clubs.

**Au total, entre 1973 et 2022, Wallonia Namur aura organisé 128 marches dont 84 week-ends et 50 longues distances (50 et 60 km). Toutes ensemble, elles ont permis à quelque 169.350 marcheurs de découvrir les splendides paysages des vallées de la Meuse et de la Sambre et du Condroz namurois.**

## Wallonia Namur, la marche au quotidien

Chaque week-end et parfois en semaine, les membres de Wallonia Namur participent aux marches organisées par les autres clubs de la FFBMP. Les plus sportifs et les plus endurants n'hésitent pas à prendre part à des organisations telles que les Euraudax (épreuves de régularité et d'endurance à une allure imposée de 6 km/h sous la conduite d'un capitaine) ou la MESA (Marche Européenne du Souvenir et de l'Amitié organisée afin de perpétuer la mémoire des combats menés par les Chasseurs Ardennais durant l'invasion allemande).

Depuis 2020, à l'initiative de sa présidente, Christine Magis, Wallonia Namur propose à ses membres mais aussi à toute

personne qui souhaite pratiquer la marche, un programme varié de marches d'entraînement offrant à chacun la possibilité de marcher comme il le souhaite, selon ses capacités.



Wallonia Namur, des

### moments conviviaux

Mais, bien plus qu'une simple association sportive, Wallonia Namur est un club où se côtoient des personnes de tous âges, de toutes conditions sociales, de tous niveaux intellectuels et de tous milieux professionnels (J. Detraux, ancien secrétaire de Wallonia Namur).



Les membres du club aiment à se retrouver pour partager des moments conviviaux. Deux ou trois cars sont affrétés chaque année pour permettre aux membres de Wallonia Namur de se déplacer ensemble vers des marches organisées par d'autres clubs en Belgique.



Ils adorent également partager des moments gourmands lors de leur banquet annuel organisé le plus souvent après l'Assemblée Générale du club, de leur BBQ estival ou encore lors de repas suivant les prologues de leurs organisations.



Et, depuis 2022, ils ont l'opportunité de se réunir régulièrement à la Maison Saint-Servaitoise que la Ville de Namur met à la disposition du club.

Wallonia Namur est soutenue par la Ville de Namur et est membre du Groupement Royal Corporatif Provincial Namurois ASBL. Le club est affilié à la Fédération Francophone Belge des Marches Populaires (FFBMP) sous le n° de matricule Na 009 (Contact : Christine MAGIS (présidente) - Tél : 0496 82 95 40 - Mail : [NA009@ffbmp.be](mailto:NA009@ffbmp.be)). Ses membres remercient chaleureusement Guy Sverzut-Fontaine, Jean-Marie De Groote et André-Marie Lambermont de leur avoir communiqué leurs archives pour la rédaction du dossier de demande de reconnaissance.

Véronique Rousseau